



Bruno Marcon
Stadtrat
Matthias-Claudius-Str. 7 d
86161 Augsburg
Telefon: 0821/56 97 75 16
bruno-marcon@posteo.de



**AUGSBURG
IN BÜRGERHAND.**

An die Oberbürgermeisterin der Stadt Augsburg
Frau Eva Weber
Rathausplatz 1
86150 Augsburg

Augsburg, 17. Juli 2020

Klimaschutzbericht II: Kohleausstieg Jetzt! Dezentrale Energiewende in Augsburg sofort möglich!

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

ich stelle folgenden Antrag für die Stadtratssitzung am 23.7.2020.

Der Stadtrat möge beschließen:

Die 100% Tochter der Stadt Augsburg, die Stadtwerke Augsburg, steigt sofort aus der Versorgung mit Kohlestrom aus und deckt die erforderliche Versorgung aus lokalen Anlagen.

Begründung:

Die Stadtwerke Augsburg versorgt ihre Kunden immer noch zu 21,8 % mit Strom aus Kohle. Kohle ist einer der klimaschädlichsten Energieträger. Für die Einhaltung der Ziele des Pariser Klimaschutzabkommens und um unserer gesellschaftlichen Verantwortung gerecht zu werden, muss sofort aus der Kohleverstromung ausgestiegen werden. Der sofortige Ausstieg aus der Kohle kann in Augsburg durch den sofortigen und geplanten Ausbau der regionalen Kapazitäten vor allem durch Kraftwärmekopplung (BHKW) umgesetzt werden. Dabei werden über 60% der eingesetzten Energie direkt in den Häusern zur Wärmeversorgung genutzt, die bei der Kohleverstromung als Abwärme ungenutzt in die Umwelt gelangen würden.

Die Stadtwerke Augsburg haben hierfür bereits einige Anreize geschaffen, z.B. die Heatbox, Power@Home (Mietstromprojekte), Contracting und weitere Modelle. Auch der offensive Ausbau mit erneuerbaren Energien ist hier mit einzubeziehen. Zusammen mit den Bürgern, dem lokalen Handwerk und den Stadtwerken als Dienstleister kann die Stadt Augsburg jetzt einen Impuls für eine breite dezentrale Energiewende setzen und gemeinsam in gezielter Anstrengung eine regionale Energiewende verwirklichen.

Mit freundlichen Grüßen!

Bruno Marcon, Stadtrat